

Celemín

Alcalde de Yopal 2012 - 2015



PROGRAMA DE GOBIERNO

LIBERALISMO: IDEAS QUE GOBIERNAN



ACERCA DE LOS PROGRAMAS DE GOBIERNO

La Constitución Nacional de 1991 incorporó al tema electoral el concepto de voto programático, según el cual los candidatos a las alcaldías, gobernaciones y a la Presidencia de la República, deben inscribir, simultáneamente con su candidatura, un Programa de Gobierno, como sustento de la responsabilidad que se asume con los electores. Es decir, el elector al votar por un candidato también lo está haciendo por un Programa de Gobierno que se constituye de imperativo cumplimiento, razón por la cual éste debe estar ajustado al marco jurídico y a las realidades de la respectiva entidad territorial.

Entonces, los programas de gobierno son la manifestación expresa de las prioridades de acción que el candidato considera necesario adelantar y se compromete a cumplir a través del Plan de Desarrollo en caso de resultar elegido. Su no realización a través del ejercicio del gobierno faculta a la comunidad para adelantar procesos de revocatoria de mandato.

Más allá de lo estrictamente legal, la lectura y el análisis juicioso que el elector haga de los programas de gobierno lo puede conducir a tener un concepto más claro de los candidatos: su pensamiento, el grado de conocimiento del municipio y las necesidades de su gente, así como la manera en que avocará las soluciones a la problemática existente.

Por ello, presento mi Programa de Gobierno, con el claro convencimiento de que este interpreta el sentir de los yopaleños y aporta elementos objetivos al debate de lo público y del desarrollo socioeconómico del municipio.

Celemín
Alcalde de Yopal 2012 - 2015

MENSAJE A LOS CIUDADANOS DE YOPAL

Es mi deseo liderar el futuro del municipio de Yopal como Alcalde, en el periodo 2012 - 2015. Dios y los yopaleños me han enseñado a ser un luchador. Por ellos soy profesional en Administración de Negocios Internacionales y Técnico en Administración Financiera y Auditoría; he sido elegido Concejal de Yopal por tres periodos consecutivos, y también Diputado del Departamento de Casanare, experiencia que me faculta para gestionar la mejor administración de mi municipio

Me debo a la fuerza de superación personal, al incondicional apoyo de mi familia y a la solidaridad de la gente buena. He triunfado. Y con esa misma fórmula me siento capaz de ser Alcalde, para incluir, en condiciones de equidad, a mujeres y hombres en los resultados de la gestión pública, articulando el esfuerzo de lo público con lo privado y de lo local con lo nacional, asumiendo con respeto y responsabilidad el reto de gerenciar al municipio, soportado en propuestas colectivas, innovadoras, coherentes e integradoras que le permitan definir su rol en un contexto globalizado, y ejercer el liderazgo que se requiere para hacerlo efectivo.

Visiono una administración moderna que induzca a un nuevo modelo de desarrollo: un estado de actuaciones transparentes e inspiradas en la cohesión social, política y económica; un gobierno orientador, facilitador, incluyente y visible, adaptado a la situación real del municipio. Fundamentado en la legalidad, en la participación ciudadana y apoyado en el conocimiento y la tecnología, capaz de evaluar funciones y conformar grupos que garanticen la gestión para jugar un papel generador de grandes transformaciones.

Yopal debe propiciar la convivencia ciudadana, la iniciativa empresarial, el trabajo, la justicia, el conocimiento, la libertad, la inclusión social y la paz; objetivos que se cumplirán en un marco jurídico y democrático, con la participación de todas y todos.

El Programa de Gobierno **“Pa’lante Yopal... con sentido social”** es producto de un trabajo en el cual han participado diferentes sectores y representantes de la sociedad yopaleña. Para lograrlo fue necesario el concurso de las comunidades, el diálogo con los líderes comunales y gremiales, el debate académico y técnico entre jóvenes emprendedores y profesionales de diversas áreas, que organizados en mesas de trabajo participativas apoyaron en la formulación de este documento. Es claro entonces, que este es un programa que se ha construido con y para las comunidades desde sus experiencias, necesidades, expectativas y aspiraciones.

Incluimos aquí claras orientaciones en la inversión de recursos y la concepción de iniciativas no solo hacia la generación de empleo sino también hacia el mejoramiento de su calidad; planteamos la necesidad de una estructura administrativa a la medida y con alto nivel de productividad; asumimos el reto de empoderar a la comunidad para que su rol vaya más allá de la simple participación con su opinión, logrando que ésta se haga efectiva en la toma de decisiones. Por ello ratificamos nuestra actitud de actuar con transparencia, de combatir la corrupción en todas sus manifestaciones y de articular gestión con las entidades públicas y privadas de todo orden.

“Pa’lante Yopal... con sentido social”, es un reto; un llamado a construir confianza a través de un diálogo oportuno y franco que priorice la relación Administración– Ciudadanos, que permita formar acciones en mejora de las condiciones de vida de nuestra población. Es una propuesta de actuaciones colectivas. Es un principio de trabajo que permitirá recuperar la credibilidad en las instituciones y multiplicar esfuerzos para hacer de cada habitante de la ciudad un actor de su propio bienestar y constructor de un Yopal con bienestar y oportunidades para todos.

WILLMAN ENRIQUE CELEMÍN CÁCERES

Candidato a la Alcaldía de Yopal 2012 - 2015

Partido Liberal Colombiano

TESTIMONIO DE VIDA

La vida me ha enseñado a creer en un ser supremo, **DIOS**, fuente de vida e inspirador de la naturaleza, y a profesar día a día mis valores, que son mi mayor patrimonio, heredados de mis padres, Ana Rosa Cáceres y Álvaro Celemín. Sus consejos y ejemplos se sembraron en mi corazón sellándose diariamente con el diálogo familiar. Estos mismos valores los comparto con mi esposa, Luz Mery, a quien profeso amor y lealtad. Y juntos nos esforzamos por transmitirlos a nuestros hijos, Wilmar Alexis, Jérica Natalia y Wilmar David. Por eso creo en la familia como núcleo central de la sociedad.

Mi condición de ciudadano y líder político, son manifestaciones de mis creencias en el sistema democrático, en el Estado Social de Derecho, en los principios del Partido Liberal, y en la prevalencia de la ley y el orden con equidad, como valores esenciales de la sana convivencia.

Creo en la necesidad de ser útil a la sociedad. Por eso mi vocación de servicio a la comunidad y el miedo a destruir.

Creo en la gente, en el productor y el comerciante, en el campesino, en el patrón y en el obrero, como generadores de acciones con noble destino.

Creo en la capacidad de la juventud para ampliar su conocimiento y transformar la humanidad. Entiendo el valor que genera el reconocimiento, por eso no dudo en exaltar los buenos hechos y las buenas actitudes. Gozo con lo popular porque es una manifestación sincera.

Me gusta el deporte porque induce al esfuerzo, a la tolerancia, al sacrificio y a la solidaridad, por eso mi empeño en asumir con decisión los retos y en ayudar al desfavorecido.

Respeto las ideas y defendiendo las mías con vehemencia. Confieso el haber ejercido un liderazgo íntegro, libre de cuestionamientos morales y legales que en el futuro atenten contra la institucionalidad, porque tengo amor de patria por mi país, por Casanare y por mi pueblo: Yopal.

PRINCIPIOS QUE GUIARÁN MI GOBIERNO

leyendo el presente

El formular y emprender acciones de construcción de futuro implica hacer una buena lectura del presente, pues mientras más claro tengamos los sucesos actuales, así como sus causas y consecuencias, estaremos en mejor capacidad para formular el qué hacer.

Las diferentes áreas y competencias del escenario de Gobierno han sido identificadas conforme a las variables que hoy, desde lo legal y en virtud a las particulares condiciones del municipio de Yopal requieren de un manejo y organización del Gobierno, consecuente con la legislación actual, como la modificación del régimen de ingresos correspondiente a compensaciones por las afectaciones de procesos de exploración, explotación y transporte de petróleo y del nuevo marco de actuación propuesto en la Ley Orgánica de Ordenamiento Territorial (LOOT) en el que se determina la adjudicación y destinación de recursos conforme se tramite ante el Fondo de Desarrollo Regional.

Temas de gran trascendencia en la administración pública como la transparencia y procesos de contratación, serán de gran atención en el ejercicio de La Administración Municipal. Se atenderán los lineamientos y directrices de las entidades de control y de las veedurías que se conformen en el marco de la actuación y seguimiento legal de los procedimientos.

Este marco estricto de actuación será base de una gran actividad de gestión que nos permitirá atraer interés del gobierno central, del sector empresarial y de empresas de la región, para consolidar diversos proyectos que impactarán positivamente en los indicadores de desarrollo, generación de empleo y principalmente la consolidación de estructuras económicas y de producción.

De otro lado se estima que la gestión por parte del Alcalde será una de sus mayores fortalezas, especialmente para el desarrollo de proyectos de gran impacto en los que se tiene estimada una alta participación del sector privado, nacional e internacional; al igual que sectores económicos de diferentes cadenas, con opción de intervenir de manera significativa sobre la generación de empleo y el establecimiento de industria.

Este documento corresponde a una propuesta que será desarrollada en el "Plan de Desarrollo 2012 - 2015". Enfrenta el reto de ser armonizado con el Plan de Ordenamiento Territorial (POT) que requiere la ciudad como guía del proceso de crecimiento y desarrollo para los próximos cuatro años. Este ejercicio implica una convocatoria y estudio juiciosos de diversos temas que conforme al marco legal deberán armonizarse a la luz de la Ley 388 y sus reglamentarias.

De otra parte la nueva Ley de Regalías y el obligatorio ajuste fiscal al que se verá sometida la estructura de Administración Municipal conllevan, a un ejercicio más técnico y de mayor juicio que tendrá como base los nuevos topes para asignar recursos de acuerdo a las prioridades de inversión.

La ley Orgánica del Ordenamiento Territorial (L.O.O.T.) plantea la misma necesidad, en el sentido que los municipios y departamentos estructuren proyectos que harán tránsito en el Fondo de Desarrollo Regional y que corresponderán preferiblemente a intereses entre dos y más departamentos, a fin de fortalecer el enlace regional como la conectividad vial o de tránsito entre puertos fluviales, articulando el sector de la productividad, vinculando a comunidades y territorios en la ampliación de la frontera productiva, que no afecten escenarios de carácter ambiental o cultural. Además se tendrán en cuenta otros marcos de referencia como el Plan de Desarrollo Nacional y la Agenda de Competitividad Departamental

De igual forma es necesario consolidar la zona, corredor o área industrial para el municipio de Yopal, como herramienta que fortalezca diversas iniciativas, que se enfocan específicamente en la de generar escenarios de autosuficiencia económica y operativa para el municipio.

Se destaca aquí que Yopal concentra el 47% del total de población del Departamento y representa el 54% de las poblaciones urbanas incluyendo centros poblados. Esto fundamenta un ejercicio de gestión y de compromiso con el concurso de la Gobernación de Casanare para que atienda de manera especial la ciudad capital.

POBLACIÓN Y URBANISMO

Los datos de Planeación Municipal nos dicen que el perímetro urbano de Yopal es de 1.075 hectáreas, de las cuales aproximadamente el 28% está sin construir y corresponde a lo que comúnmente se conoce como lotes de engorde. Este escenario es atribuido al rápido crecimiento poblacional en ausencia de unas políticas eficientes en torno a la ocupación del suelo urbano, a la falta de control en el proceso de urbanización y a la proliferación de programas de vivienda. Esto se traduce en un mayor esfuerzo por parte del municipio al tener que llevar servicios públicos a zonas apartadas e incluso asumir los costos que corresponden a quienes desarrollan los proyectos de urbanización. Colateralmente este proceso ha generado precios elevados de los terrenos y por ende a las viviendas, dificultando el acceso a los mismos por quienes realmente lo necesitan.

Lo anterior exige implementar un mayor control que permita el desarrollo de un crecimiento urbano ordenado. La vivienda digna será uno de los principales propósitos sociales de la administración.

VISIÓN DE FUTURO

Con la humildad que me caracteriza, invito a todas y todos los yopaleños, nativos o por adopción, a reflexionar profundamente sobre el momento que vivimos y a que, cimentados en nuestro conocimiento, forjemos sinergia ciudadana para construir un nuevo Yopal. Es tiempo de posicionar nuestra ciudad en un digno y orgullosos sitio en el contexto nacional e internacional.

Somos gente emprendedora, con grandes virtudes ciudadanas. Haremos de Yopal una ciudad moderna, ordenada y futurista. Seguramente en el mundo hay personas que buscan oportunidades, horizontes para conocer, para vivir, para invertir, para vivir mejor.

Yopal será una ciudad segura, con gente amable, cívica, respetuosa del orden, la autoridad y la institucionalidad.. Recuperaremos la solidaridad y la tolerancia para lograr una ciudad abierta al mundo, incluyente, participativa, pluralista y en convivencia.

Es tiempo de superar el asistencialismo paternalista tradicional del Estado, que abona el terreno para la marginalidad.

La mano amiga del alcalde y de la alcaldía llegará a todas y todos generando oportunidades para vivir con orgullo y dignidad

LA DIMENSION DEL MANDATO

Soy consciente de que un proceso de desarrollo no puede ser manejado por un solo individuo. Reclama la opinión, acción y participación de todas y todos, sin importar edad, sexo, etnia, religión, ni política.

- ✓ Pa`lante Yopal es volver a creer en la honestidad como principio esencial de lo público. Lo público requiere visión gerencial no exceso de normas.

- ✓ Pa`lante Yopal es una fuerza colectiva de cambio.

- ✓ Olvidemos la dependencia y forjemos el autodesarrollo.

- ✓ Excluyamos a la exclusión y marchemos hacia la participación.

- ✓ Dejemos de actuar solos y hagamos de la asociatividad y la solidaridad una nueva propuesta para el desarrollo.

- ✓ Derrotemos el consumismo. Es necesario producir más y mejor.

El próximo 30 de octubre es el día indicado. Espero con su voto recibir el mandato popular con el fin de liderar un gran pacto colectivo por la competitividad y el desarrollo de Yopal.

1. PA´LANTE YOPAL CON CALIDAD DE VIDA

1.1 SALUD: DERECHOS DE TODOS

Conforme a las obligaciones de ley con la salud pública, me comprometo a:

- Conformar un equipo interdisciplinario que permita desarrollar el programa **“Salud en su casa”** como estrategia de promoción de la salud y prevención de las enfermedades.
- A través de una muy fuerte y rigurosa interventoría y vigilancia al manejo de los recursos del régimen subsidiado de las EPS que operan en Yopal, lograr una atención humanizada, oportuna, eficiente y con calidad a los usuarios que demanden los servicios en los diferentes centros de atención.
- Reestructurar orgánica y administrativamente la ESE SALUD YOPAL, de tal forma que garantice la acreditación de los procesos bajo el sistema obligatorio de la garantía de la calidad.
- Fortalecer la dirección local de salud para que pueda ejercer con eficiencia y eficacia la dirección, planeación, control y vigilancia de la prestación de servicios.
- Estructurar el Plan de Salud Pública e Intervenciones colectivas de acuerdo al perfil epidemiológico del municipio.
- Priorizar acciones tendientes a disminuir la mortalidad infantil y materna. Igualmente trabajar en programas sobre enfermedades crónicas, para lo cual se conformaran grupos de apoyo y autoayuda.
- En el marco del Programa Nacional de Entorno Saludable, desarrollar el Programa de Vivienda Saludable, en coordinación con el Ministerio de Ambiente, Vivienda, y Protección Social, la gobernación y el municipio, para la disminución y control de enfermedades transmitidas por vectores.
- Dentro de las acciones del programa de salud mental dar especial importancia a la atención a los intentos de suicidio, casos que en los últimos años han aumentado en la ciudad.

- Transformar el antiguo Hospital de Yopal en un Centro Especializado Materno Infantil y de Cirugía Ambulatoria que dé respuesta oportuna a las necesidades más sentidas de la población.
- El Centro de Salud de la Comuna 5 se habilitara como una Institución Amiga de la Mujer y la Infancia.
- Implementar un sistema de información integral de modo que permita consolidar estudios del perfil epidemiológico ajustado a la realidad del Municipio.

1.2 PA'LANTE YOPAL CON LA EDUCACIÓN

Con la participación de los actores educativos –alumnos, padres y educadores- Yopal necesita un Proyecto Educativo Municipal Unificado que tenga como eje central la calidad, cobertura, eficiencia y pertinencia, estableciendo políticas claras acordes a nuestro contexto socio económico y cultural y al Plan Nacional de Educación. Mi compromiso se fundamenta en:

- Planificar, direccionar y prestar el servicio educativo en los niveles de preescolar, básica y media en sus distintas modalidades, en condiciones de
- Aunar esfuerzos mediante convenios interinstitucionales a nivel local, nacional e internacional que permitan el acceso a entidades líderes en ciencia, tecnología e investigación.
- Adelantar acuerdos interinstitucionales para la educación técnica con el SENA, universidades locales y otros institutos.
- Posicionar a Yopal dentro de los primeros lugares en las pruebas ICFES Y SABER entre otras, mediante el fortalecimiento de la calidad educativa en todas las instituciones.
- Capacitar y actualizar a los docentes y directivos de acuerdo a un Plan Municipal de Formación académica.
- Apoyar la formación académica de personas que no han podido estudiar, al igual que la educación para personas con capacidades diferentes con enfoques productivos.

- Mejorar ambientes escolares, tanto en la convivencia, como en infraestructura y dotación, con herramientas tecnológicas para todas las instituciones del municipio.
- Apoyar la Escuela de Padres. La familia es la primera educadora.
- Crear el Instituto de Ciencia, Tecnología e Investigación, mediante convenios interinstitucionales a nivel local, nacional e internacional.
- Promocionar el bilingüismo en la educación preescolar, básica y media, con el fin de graduar estudiantes competitivos, acorde con las necesidades del mundo actual.

1.3 PA'LANTE YOPAL CON EL DEPORTE

El deporte y la recreación inciden positivamente en la calidad de vida de la gente. Induce valores como el deseo de superación, el respeto, la solidaridad y el trabajo en equipo. Contribuye a mantener una vida sana, a compartir en familia y a construir relaciones sociales. En este campo mi compromiso es:

- Construir, adecuar y mejorar escenarios deportivos y recreativos, y su dotación mediante la creación de un Banco de Implementos Deportivos.
- Crear el Centro de Emprendimiento para el Deporte. Su propósito es formar deportistas de altos logros, que incursionen con éxito en el concierto deportivo nacional e internacional.
- Diseñar e implementar programas y servicios de recreación a nivel urbano y rural. A partir de la infraestructura existente cada centro poblado tendrá recreación y deporte institucional.
- Institucionalizar anualmente las Olimpiadas Campesinas, certamen que integrara y fortalecerá los lazos familiares y sociales.
- Diseñar programas y servicios a partir de la recreación en todo su contexto dirigida a personas con discapacidad, adultos mayores, desplazados y afectados por la violencia.

- Impulsar la creación de una institución que supla las demandas por capacitación de docentes de educación física, monitores, preparadores, entrenadores y directivos de las diferentes disciplinas deportivas.

1.4 PA'LANTE YOPAL CON LA POBLACION VULNERABLE

Propiciaremos el fortalecimiento del liderazgo en organizaciones sociales, y la conformación de redes para el empoderamiento ciudadano como líderes en la administración de los asuntos comunitarios. Los programas sociales, serán más horizontales, donde todas las dependencias trabajarán mancomunadamente en un solo gobierno, en la solución a los problemas.

Se busca llegar a la población más vulnerable en problemas como violencia intrafamiliar, drogadicción, prostitución y abuso a menores, con soluciones reales.

✓ Mujeres Protagonistas del Cambio Social.

Apoyaremos integralmente a la mujer fortaleciendo su organización comunitaria que contribuya a la realización plena de sus derechos y a la eliminación de todas las formas de violencia y discriminación.

Ellas serán incluidas en proyectos productivos que eleven sus ingresos y dignifiquen su vida y la de sus familias, contribuyendo al logro de relaciones de equidad de género en el Municipio.

Estos serán los apoyos que daremos a la mujer, para mejorar su bienestar y calidad de vida:

- Patrocinar y estimular su productividad en las diferentes instancias sociales, acorde con sus conocimientos académicos, técnicos y manuales.
- Fortalecer la Comisaría de Familia, con el objeto de prevenir, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres, brindándoles oportuna atención y asesoría.
- Recuperar la Oficina de la Mujer y la Familia, fortaleciéndola administrativa y operativamente.

✓ **Discapacidad no es Incapacidad.**

Garantizaré los derechos de las personas con discapacidad mediante la implementación de políticas que procuren:

- Brindar capacitación e integración social y laboral a las personas con discapacidad a través del desarrollo de competencias laborales, la promoción de empleo y oportunidades empresariales.
- A través del IDURY promoveré acciones encaminadas a que tanto en el espacio público como en todos los proyectos de infraestructura de la ciudad, se optimicen las condiciones de accesibilidad, amoblamiento y transporte adecuadas a los requerimientos de la población en condiciones de discapacidad.
- Reactivar el Centro de Hipoterapia, el cual debe ser una herramienta fundamental de ayuda social a la población discapacitada.

✓ **Un mejor camino para la niñez y los jóvenes.**

En consideración al alto riesgo al que está expuesta esta población, desarrollaré programas educativos, recreativos, deportivos y culturales. Por lo tanto:

- Implementaré campañas para la prevención del alcoholismo, tabaquismo, drogadicción, prostitución y enfermedades de transmisión sexual, en coordinación con instituciones educativas, articuladas con los planes que se adelanten a nivel Departamental, Nacional y organizaciones no gubernamentales.
- Adelantaré actividades lúdicas, culturales, deportivas y recreativas para jóvenes y niños, orientadas al entretenimiento y esparcimiento como verdadera fuente generadora de alegría y sana diversión.
- Combatiré la explotación laboral de los menores de edad. Los niños y las niñas no deben trabajar. Por eso trazaré políticas integrales para su protección.

- Induciré la cultura empresarial y solidaria a temprana edad. Lideraré la creación de la Cooperativa Juvenil la cual será un organismo que agrupe la población estudiantil.
- Aprovecharé la infraestructura educativa existente para apoyar la creación del Teatro y Museo de la Juventud, espacio en el cual los jóvenes tendrán la oportunidad de mostrarle a la sociedad yopaleña sus talentos artísticos: en danza, teatro, canto y artes plásticas.

✓ **De la mano con La Tercera Edad.**

Es mi compromiso para con la población de la tercera edad brindar el apoyo necesario para asegurar su tranquilidad y protección a través de los siguientes programas:

- Con el apoyo de médicos geriátricos. Facilitaré a los adultos mayores los servicios necesarios para mejorar su calidad de vida, tales como actividades recreativas, de socialización, educativas, defensa de sus derechos y campañas de salud, entre otras.
- Optimizaré las instalaciones existentes, de tal forma que brinden un servicio digno y eficiente a estas personas.
- Conformaré un Centro de Recreación y Productividad Campestre para ellos, donde puedan sentirse como personas activas y útiles, mediante actividades como, pintura, lectura, ejercicios, paseos, bailes, etc.
- Desarrollaré actividades agro-eco turísticas, propiciando pequeñas parcelas para sus propios cultivos y cuidado de animales domésticos. este un proyecto no solo recreativo, sino turístico y productivo.

✓ **Responsabilidad con la población desplazada.**

Yopal es albergue de desplazados provenientes de todo Casanare y del país. La Administración Municipal debe unirse a la política nacional para contribuir al restablecimiento efectivo de los derechos de esta población, mediante programas de inclusión en los proyectos de desarrollo, estableciendo mecanismo de identificación real y la concurrencia de recursos. Por eso emprenderé:

- Programas de atención especial a los niños y la juventud desplazada, con tal de evitar el rompimiento de los ciclos educativos al que tienen derecho.
- Formación en artes y oficios, para incluirlos en la vida productiva.

✓ **Una comunidad afro y minorías étnicas con oportunidades**

Conforme a lo contemplado en nuestra Constitución Política, las comunidades negras, afro, minorías étnicas e indígenas gozarán de plenos derechos y garantías sociales. En tal sentido:

- Fortaleceré los procesos organizativos de estas comunidades.
- Fomentaré consejos comunitarios para el desarrollo de procesos económicos, sociales y culturales a partir de sus propias dinámicas y especificidades, con énfasis en las necesidades más urgentes, como educación, salud, empleo y vivienda.

1.5 PA´ LANTE YOPAL CON LO NUESTRO

✓ **Rescataré la Cultura Llanera**

Somos un pueblo con una riqueza cultural única, orgullo nacional. Lamentablemente se ha venido perdiendo entre otras causas por los nuevos roles socioeconómicos y culturales que ha asumido el departamento y la ciudad a raíz de la industria petrolera. Es necesario entonces preservar nuestras raíces folclóricas y culturales, sin desconocer por supuesto las nuevas tendencias artísticas. Propongo:

- Crearé el Instituto de Cultura y Turismo de Yopal con el objeto de generar, fortalecer y ejecutar proyectos de cultura, arte y turismo, orientados al reconocimiento de lo nuestro y la de otros grupos sociales y étnicos, permitiendo el acceso y disfrute de las diversas expresiones culturales y atractivos turísticos del municipio.
- La Oficina de Turismo contará con profesionales idóneos y especializados en la cultura y el folclor de nuestro llano. Será una sede adecuada al entorno llanero, con servicios de promoción e información suficientes y oportunos para visitantes y residentes.
- Fomentaré la innovación, creación y la producción artística de la cultura llanera, bajo directrices determinadas por el Consejo Municipal de Cultura y sus consejos de área.

- Crearé la Escuela de Artes y Oficios como entidad adscrita a la Casa de la Cultura de Yopal, bajo el concepto de educación para el trabajo y el desarrollo humano que permita a personas de todas las edades y condiciones la adquisición de herramientas para el desarrollo de actividades productivas entorno al arte, la oferta cultural y la producción artística.
- Articularé a los organismos y sedes culturales como, por ejemplo, auditorios municipales, escuelas de danza, baile y teatro, bibliotecas públicas, casas comunales, teatros y similares.
- Crearé programas de capacitación al autóctono hombre llanero, que nunca ha tenido formación académica ni oportunidades laborales diferentes al trabajo del campo. Mediante su riqueza cultural ellos servirán de promotores de la cultura llanera en escuelas, colegios y universidades del municipio. Así mismo servirán como guías turísticos a propios y visitantes.

2. PA'LANTE YOPAL CON INFRAESTRUCTURA PARA EL DESARROLLO

La infraestructura tiene un valor muy grande como instrumento de desarrollo e incremento de capital, que se refleja en el mejoramiento de los estándares de vida de una comunidad. Mi administración dará especial énfasis a la optimización en la prestación de los servicios públicos domiciliarios e infraestructura vial del municipio.

2.1 SERVICIOS PÚBLICOS

La cobertura, tipo y calidad de los servicios públicos de una ciudad son un claro indicador del nivel de desarrollo y competitividad. Cuando se argumenta que lo público es sagrado e indivisible, se está definiendo el pensamiento político de que las empresas de servicios públicos deben ser patrimonio colectivo de los ciudadanos.

Como parámetro de equidad social, se debe resaltar la marcada incidencia que en los servicios públicos tiene la estratificación socioeconómica, pues de esta depende la asignación de tarifas y el manejo de los subsidios y las contribuciones.

✓ **Acueducto, alcantarillado y aseo.**

El manejo eficiente de la Empresa de Acueducto, Alcantarillado y Aseo se constituye en uno de los mayores retos de mi administración. Más cuando hoy tenemos una empresa con tarifas que no se ajustan a las necesidades de la gente, y que no es autosuficiente para acometer las inversiones necesarias en procura de renovar y ampliar la capacidad de prestar sus servicios con niveles óptimos de calidad. Para conseguirlo, es necesario:

- -Construir una nueva planta de tratamiento de agua para Yopal, en un lugar seguro y que brinde todas las garantías para evitar un nuevo desastre y emergencia sanitaria como el que hoy padecemos los yopaleños. Este proyecto requiere de una alta inversión económica, por lo que se hace necesario buscar los recursos a través de acuerdos de cooperación de carácter departamental y nacional.
- Conforme a la ley garantizaré a los estratos 1 y 2 el consumo mínimo vital de agua.
- Revisar a fondo y hacer una reingeniería de la estructura administrativa, financiera y operativa de la EAAAY, con tal de garantizar su viabilidad empresarial.
- Acorde con las directrices del POT y con el concurso de Corporinoquia y otras organizaciones ambientales y gubernamentales, se conservaran y optimizaran las fuentes hídricas con capacidad de vertimientos.

2.2 OPERATIVIDAD DEL BANCO DE MAQUINARIA

Fortaleceré, optimizaré y pondré en funcionamiento el actual banco de maquinaria del municipio. El propósito es desarrollar planes estratégicos de recuperación y optimización de las vías terciarias de Yopal. Con esto se mejorará notablemente la productividad y competitividad de las zonas rurales, en beneficio de la calidad de vida de la gente.

A través del Fondo de Compensación y Desarrollo Regional, gestionaré recursos que permitan pavimentar y recuperar anillos viales urbanos y rurales a través de la articulación de esfuerzos.

2.3 YOPAL CON VÍAS SUFICIENTES, SEGURAS Y SIN HUECOS

Especial atención merecen la conservación de las vías primarias y los caminos de herradura para lo cual se dispondrá de la maquinaria adecuada y se trabajará a través de los Comités Empresariales de la Juntas de Acción Comunal.

- Aunque no es competencia del municipio, es imperativo hacer gestión para el permanente buen estado de las vías departamentales y nacionales.

- Amparado en los Acuerdo para la Prosperidad de la Presidencia de la Republica, definiré el trazado y gestionaré la construcción de la Variante Vial de Yopal, con el Instituto Nacional de Vías, INVIAS.
- Yopal debe estar conectada con Colombia y el mundo. Por ello el Aeropuerto El Alcaraván, será una terminal aérea de carga y descargue de primer orden, no solo nacional sino internacional, acorde con los tratados de libre comercio que el país está suscribiendo con otras naciones.
- Desarrollaré proyectos de auto pavimentación comunal en los barrios de la ciudad, mediante acuerdos de cooperación y convenios con las Juntas de Acción Comunal.
- Optimizare y extenderé el alumbrado público a todos los sectores sin exclusión contribuyendo a mejorar las condiciones de seguridad de la gente.
- Adecuaré los entornos urbanos de mayor afluencia como escuelas, colegios, edificios públicos y lugares de encuentro que por su transitabilidad ameriten una intervención especial.

2.4 YOPAL CIUDAD DIGITAL

Para garantizar la integración de Yopal a la sociedad de conocimiento del siglo XXI, pondré en marcha el proyecto “Yopal Ciudad Digital”. Habrá redes informáticas en instituciones educativas, organismos oficiales y demás sitios públicos, buscando acercar a los ciudadanos con las TIC (Tecnologías de la Información y de la Comunicación), promoviendo a Yopal como un territorio digital.

3 PA'LANTE POR UN ENTORNO SANO, LIMPIO Y PROTEGIDO

Con este propósito, vincularé a todos los actores institucionales y a la comunidad en general en la formulación y puesta en marcha de un Plan de gestión operativo y administrativo del sector ambiental, orientado a las siguientes temáticas:

Responsabilidad ciudadana

- Estimularé la creación de una cultura ciudadana para la protección y conservación del medio ambiente con programas contra el ruido, el uso racional del agua, el manejo adecuado de las basuras, el amor por la naturaleza, etc.

Protección del recurso hídrico

- Garantizaré en el largo plazo la existencia de fuentes hídricas que suplan las necesidades futuras de agua de la población y sus actividades empresariales, mediante la protección de cuencas hidrográficas con planes de reforestación.

Espacio público, parques y zonas verdes

- Formular y poner en marcha una política adecuada de utilización del espacio público que se encuentra hoy invadido, concertando su recuperación con el sector empresarial, comercial, los afectados y los diversos actores involucrados.
- Estableceré el Sistema de Conservación de Parques, especialmente La Iguana y Caño Seco haciendo sostenible su mantenimiento con la participación de la comunidad y la empresa privada.
- Pondré en marcha el Sistema Local de Áreas Protegidas, que incluya sitios como: el Parque Natural La Tablona, el Garcero y otras áreas de interés ambiental. De igual forma la ronda de ríos como Charte y Cravo Sur entre otros, serán protegidos con suficiencia y efectividad.

3.1 Manejo de Residuos Solidos

Desarrollar una política para el manejo integral de residuos sólidos es estar comprometido con el medio ambiente. Por eso como alcalde me comprometo a poner en marcha programas y campañas educativas en escuelas, colegios, universidades, oficinas públicas y en todos los hogares yopaleños.

Las más de 3.600 toneladas de residuos sólidos que hoy produce la ciudad al mes, pueden recuperarse y reutilizarse cerca del 70 por ciento. Mediante el apoyo del sector privado buscaré el montaje de una planta de reciclaje y tratamiento de residuos sólidos orgánicos e inorgánicos, que generará no solo salud ambiental sino empleo.

- Implementar campañas de sensibilización para la clasificación de las basuras desde la fuente que faciliten su reciclaje.

3.2 Prevención y Atención de Desastres

Los municipios hacen parte del Sistema Nacional de Prevención y Atención de Desastres, y les corresponde incorporar en sus planes de desarrollo las disposiciones y recomendaciones específicas contenidas en el Plan Nacional para la Prevención y Atención de Desastres. Es de obligación, entonces, prestar la debida atención para salvaguardar y proteger a nuestra población. Propongo:

- Estudiar los puntos vulnerables o zonas de alto riesgo de inundación como son, entre otros, las orillas de los ríos Charte, Cravo y Tocaria.
- Fortalecer los canales de comunicación y planes estratégicos integral de entidades como CLOPAD, Cruz Roja, Defensa Civil, Bomberos Voluntarios y demás fuerzas civiles.
- Restringir la entrega de licencias urbanísticas en zonas de protección ambiental y de alto riesgo. Para ello primero hay que identificarlas e incluirlas en el POT.
- Restaurar ecológica de áreas degradadas o afectadas por socavación, deslizamiento, remoción en masa con proyectos agrosilvopastoriles o de mercados verdes (vetiver, caucho, merey, etc.)

4 PA'LANTE CON EMPLEO PARA TODOS

El derecho al trabajo y las oportunidades laborales son uno de los pilares más importantes de mi gobierno. El bienestar de la sociedad y la dignificación del ser humano se dan a través del empleo digno. Con empleo la gente vive feliz, lucha por su progreso y el de su familia, ama su municipio y trabaja por el desarrollo de Yopal. En tal sentido mi compromiso es:

- Desde el sector vivienda involucrar al gremio de la construcción con trabajo, canalizado directamente desde la propuesta *“vivienda digna para todos”*.
- Promoveré el turismo rural, a través de servicios de hospedaje y estancia campestre, aprovechando las potencialidades paisajísticas del municipio.
- con la industrial petrolera se adelantarán las gestiones pertinentes para que las empresas que desarrollan obras o proyectos en este sector vinculen personal de la región.
- Con el apoyo del sector educativo formal, capacitar a madres y padres de familia en emprendimiento y microempresa.
- Diseñar políticas públicas para el desarrollo económico en producción, servicios y transformación.

✓ **Aumentar la productividad y las ventajas competitivas del municipio**

Casanare y Yopal son regiones netamente agrícolas y ganaderas. Por lo tanto fortaleceré estos renglones a través del desarrollo y la consolidación de proyectos productivos agropecuarios, que impulsen la comercialización de productos básicos y cárnicos.

✓ **Economía local para el crecimiento.**

El desarrollo de la formación empresarial y de los proyectos de emprendedores de cualquier tamaño y especialmente las MiPymes, se priorizarán, como fuerza fundamental para generar oportunidades de empleo, a través de gestión pública, en procura de los objetivos propuestos a continuación:

- Apalancar recursos Nacionales, departamentales y Municipales en la creación de micro y famiempresas en el Municipio de Yopal.
- Creación del banco de la Prosperidad, para sectores micro y fami-empresariales con el fin de tener créditos directos, como una herramienta fundamental en el desarrollo económico con el fin de superar la pobreza y el subdesarrollo.
- Crear el Banco de proyectos de emprendimiento, en donde los emprendedores e innovadores puedan consignar sus ideas de negocios y contar con un apoyo técnico, financiero y de seguimiento profesional para su creación, puesta en marcha y sostenibilidad en el tiempo.
- Realizar alianzas estratégicas para contar con el apoyo de entidades como: la Incubadora de Empresas, las Universidades, las Instituciones tecnológicas, los Centros de Desarrollo Tecnológico, los centros de Desarrollo Productivo, la Cámara de Comercio, entre otras.
- Desarrollar el programa de Transferencias tecnológicas al sector productivo, mediante la asistencia técnica y profesional que le permitan al sector enfrentar con éxito la globalización, permitiéndole a nuestros empresarios poder competir con un mercado local, regional y nacional.
- Establecer y fomentar la realización de ruedas de negocios con el apoyo de las entidades nacionales de comercio internacional y nacional, grupos empresariales entre otros, con el fin de posicionar nuestros productos en estos mercados ya mencionados.
- Diseñar un clúster para el turismo en el Municipio de Yopal que dará los primeros pasos para un desarrollo eco-turístico llanero aprovechando nuestra geografía y su riqueza en biodiversidad de flora y fauna.
- Generar la asociación de productores en los sectores agrícola y pecuario, que permitan el fortalecimiento comercial de los productos, cobertura de la demanda de los mismos y eliminación de los intermediarios en la cadena de comercialización.

5 PA´LANTE YOPAL POR UN TERRITORIO ORDENADO

Entre los planes e información estratégica que se requiere para la planeación y proyección del territorio y en especial del área urbana es prioritario:

- Evaluación de la dinámica y evolución de los centros poblados y su optimización desde lo urbano funcional para reglamentar su desarrollo y vincularlos a un proceso de integración regional y hacerlos partícipes de la consolidación del ordenamiento espacial y funcional del territorio.
 - Implementar un plan de movilidad que incluya señalización y semaforización, vías peatonales, medios alternativos de transporte y carga, ciclovía, espacio público, parques, sitios de encuentro urbano y otras variables.
 - Acompañare la puesta en marcha de la Zona Franca de Yopal, cuya consolidación proyectara a la ciudad como motor de desarrollo regional.

6 PA´LANTE YOPAL CON VIVIENDA DIGNA PARA TODOS

Una de mis mayores prioridades, será establecer dentro del plan de desarrollo, la solución al déficit de vivienda en los estratos menos favorecidos, sin embargo, ante la inminente reducción de los recursos de regalías, fortaleceré los mecanismos de gestión, de tal manera que sea posible participar en el sistema y/o programa nacional de vivienda de interés social. Con base en ello las prioridades sobre las que se fundamentará la política de vivienda son:

- Ejecución de programas de vivienda a nivel municipal focalizados hacia los sectores más vulnerables con criterios de equidad y justicia social.
- Implementaremos, mecanismos efectivos de gestión que le permitan a nuestro municipio acceder a recursos del orden Departamental y Nacional, así como organismos de todo tipo que tengan injerencia en la problemática de vivienda.

- Todos los programas de asignación de lotes, mejoramiento y construcción de vivienda se aprovecharán para generar más empleo.
- La comunidad beneficiaria será sujeto activo en la solución de sus necesidades, siendo el sistema por auto construcción una de las líneas fundamentales en nuestros programas de vivienda.

6.1 Construyamos viviendas dignas

Los yopaleños de los estratos más bajos carecen de las condiciones mínimas de vivienda digna, la construcción de 1000 viviendas nuevas, va orientada, precisamente a lograr un mayor equilibrio social, para ello buscaremos sistemas constructivos que permitan disminuir los costos y tiempo, en los proyectos a emprender, permitiendo que la comunidad se vincule y participe activamente.

La construcción de viviendas nuevas estará sustentada en proyectos que mejoren las condiciones urbanísticas, sociales, espaciales y económicas, y medioambientales, basados en un hábitat digno y agradable para sus habitantes.

6.2 Acondionemos Nuestras Viviendas

Con base en un inventario de la zona urbana y rural del Municipio determinaremos aquellos grupos de población, donde se presentan mayores carencias, para focalizar de manera eficiente los 1500 mejoramientos que ejecutaré dentro de mí mandato. Trabajaré para que la calidad de vida de las personas de bajos ingresos se beneficie, enfatizando en la erradicación de cambuches y casuchas, así como aquellas donde exista hacinamiento y condiciones insalubres, favoreciendo particularmente dichos núcleos familiares integralmente.

✓ Soluciones efectivas para construir en terreno propio

Absolutamente en todos los programas de vivienda cumpliremos con el P.O.T. (NUEVO PLAN DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL) y apropiaremos áreas de espacio público y de zonas verdes, humanizando la vivienda, su entorno social y cultural, medio ambiental y de hábitat. Siguiendo estos lineamientos, asignaremos 2000 lotes, para que de la mano del sector privado, las Cajas de Compensación, la banca, los gremios del sector, los constructores, los productores y abastecedores de materiales, logremos consolidar los sueños de los yopaleños de más escasos recursos.

7 PA´LANTE CON UNA ADMINISTRACIÓN HONESTA ,HUMANA Y EFICIENTE

La honestidad administrativa será mi bandera de gobierno. En ella radica el éxito en la ejecución del Programa Pa´lante Yopal con sentido social, cuando se eleve a nivel de Plan de Desarrollo. Combatiré frontalmente y sin tregua a los corruptos. Cero tolerancia con ellos, que generan subdesarrollo y miseria a la comunidad. Desde la alcaldía:

- Certificaré la calidad en los procesos de la Administración Municipal e instituciones descentralizadas buscando una gestión eficiente, efectiva y transparente.
- Promoveré mecanismos de participación comunitaria y control social para establecer un gobierno de inclusión.
- Realizaré procesos integrales de evaluación institucional y capacitación, que le permitan a la administración local mejorar su gestión y adecuar su estructura administrativa, para el desarrollo eficiente de sus competencias, dentro de sus límites financieros.
- Fortalecer los espacios de la participación ciudadana a través de los diferentes instrumentos de ley.
- La promoción de veedurías ciudadanas con autonomía, sustentada no solo en los preceptos legales sino complementadas en la capacitación, el suministro de información clara y oportuna para mejorar la calidad del debate público y en la disposición de los recursos mínimos para su funcionamiento, será otro de mis prioridades.

7.1 Fortalecimiento De la secretaría de Tránsito Municipal

Con el fin de Garantizar la óptima movilidad, seguridad y efectivo control sobre el tránsito y el transporte en el municipio de Yopal, se propone el Fortalecimiento de la Secretaría de Transito y Transportes, generando conciencia colectiva de prevención y autorregulación ciudadana, mediante una cultura institucional de excelencia, transparencia y compromiso ciudadano.

8. PA´LANTE YOPAL SEGURA

En Yopal los índices y niveles de seguridad están desbordados. Sus habitantes necesitan sentirse seguros y protegidos contra los bandidos, ladrones y oportunistas que lamentablemente hacen daño.

Esa Yopal que alguna vez vivimos de niños y jóvenes y disfrutamos todos no se puede quedar en un sueño. Una ciudad sin peligros, sin violencia, segura y amable, Tenemos que volver a vivirla. Propongo y me comprometo a:

- Apoyar con recursos, equipos móviles de transporte, y tecnología la labor que realiza la Policía Nacional.
- Ser un alcalde vigilante. Es imperativo recuperar la tranquilidad y seguridad ciudadana, preservar su vida y sus bienes. La inseguridad que reina hoy en la ciudad reclama la acción de un alcalde al que le duela la gente y le interese su seguridad.
- Generar condiciones de seguridad elaborando el Plan de Convivencia y Seguridad, de la mano de las Juntas de Acción Comunal y la Policía Nacional.
- Establecer programas de regulación y cultura ciudadana para la vida nocturna y la rumba, sin que se afecten económicamente los comerciantes.
- Diseñar y ejecutar programas de readaptación social para la población delincinencial y en riesgo de delinquir.

Con esta propuesta de gobierno ***Pa'lante Yopal... con sentido social***, los invito con respeto a expresar libremente su decisión de participar activamente en mi gobierno, eligiendo, acompañando y vigilando mi gestión, para que nos demos la oportunidad de ver juntos un nuevo Yopal.

Gobernaré para todas y todos los ciudadanos, sin exclusiones ni revanchismos. Los que me apoyan y los que me critican.

- ✓ Los empresarios entusiastas soporte de la economía y generadores de oportunidades, que queriendo invertir, no han podido o se han tenido que marchar.
- ✓ Las mujeres, que con su intuición y su tenacidad alientan y orientan el actuar de sus familias.
- ✓ Las madres cabeza de familia, ejemplo de tenacidad y lucha diaria.
- ✓ Los jóvenes, presente y esperanza de la Patria. Motor transformador de la sociedad.
- ✓ Los niños y niñas, quienes con su inocencia son un reto y nos invitan a seguir adelante.
- ✓ Los tristes y los alegres, quienes por igual son pueblo que sueña y espera.
- ✓ Los blancos, negros, mulatos, indígenas y todas las comunidades que están aquí. Son la razón de ser de mi gobierno.
- ✓ Nuestros viejos, a veces olvidados y sin caricias, pero poseedores de un legado de sabiduría.
- ✓ -Los discapacitados y limitados físico mentales, ejemplo de valor y superación

- ✓ Los desplazados, hombres y mujeres que solo esperan la mano amiga del estado para recuperar su dignidad y retomar sus vidas.
- ✓ Los estudiantes, semilla creadora e intelectual del desarrollo
- ✓ Los hijos e hijas adoptivas de Yopal, quienes creyeron en la ciudad y a quienes debemos apoyar sin dilaciones.
- ✓ Los deportistas y folcloristas, forjadores de orgullo regional...



Dios y la búsqueda del bien común seguirán guiando mis actuaciones para entre todas y todos hacer de Yopal un municipio orgullo de Colombia.

WILLMAN ENRIQUE CELEMÍN CÁCERES
Candidato a la Alcaldía de Yopal
2012 - 2015
Partido Liberal Colombiano